

Arménie d'hier et d'aujourd'hui

Conférence de Paulette Houbouyan-Coutant, le 8 décembre 2023

Riche d'une civilisation ancienne de plus de 3000 ans, la Nation arménienne a su préserver les savoirs anciens, forgeant son identité autour de sa langue et de sa religion chrétienne, dans son terroir ancestral, situé majoritairement dans l'Empire ottoman. Des liens culturels très forts entre la France et l'Arménie, tissés au fil des siècles depuis l'époque des croisades, ont pris un essor particulier à la fin du XIXème siècle. La présence d'écoles missionnaires françaises, fréquentées surtout par de jeunes Arméniens, garçons et filles, fortifie la connaissance de la culture française.

Le génocide de 1915 anéantit la presque totalité des Arméniens ottomans, mais épargne ceux du Caucase, devenus indépendants en 1991 après l'éclatement de l'URSS, toujours proches de la France. En témoigne le Sommet de la Francophonie, en 2018, à Erevan, capitale de l'Arménie d'aujourd'hui qui ne représente que 10% de l'Arménie historique.